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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Este año, regresó la iluminación

navideña de lugares emblemáticos de
la ciudad, como el corredor
Constitución y los paseos de las
Alamedas y Moreras, así como otros
que por primera vez se decoran con
alumbrado navideño, como las fuentes
de las cuchillas del bulevar Domingo
Arrieta, que podrán ser admirados por
turistas y locales, para que la Navidad
también se sienta en las calles.

Esteban y Marisol invitaron a todos
a realizar una caminata nocturna por
estos sitios para convivir en armonía y
admirar la iluminación navideña, que
por primera vez engalana estos
espacios de la capital. 

“Que Durango tenga una iluminada
Navidad y los sitios representativos de
la entidad sean retomados por los
duranguenses, así como por nuestros

visitantes”, expresó Villegas Villarreal,
mientras que, Marisol por su parte
consideró que la magia de estas fechas
también se siente en las calles, paseos
y hasta los hogares. 

La Secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas del Estado (Secope),
Ana Rosa Hernández Rentería dio a
conocer que en esta ocasión, por
primera vez, se incorporaron
elementos modernos, tomando
inspiración de la arquitectura lumínica
desde las fuentes de Domingo Arrieta
en el barrio de Cantarranas, así como
la decoración e iluminación en el
pergolado de madera en la misma
cuchilla, además de Paseo
Constitución, en su tramo de avenida
20 de Noviembre a calle Gabino
Barreda. 

También se incluyó el paseo Las
Moreras y Las Alamedas, en su tramo
de calle Juárez a calle Pino Suárez, lo
que además forma parte de la

intervención integral de esta zona de
la ciudad, que incluye la
reconstrucción de la fuente danzarina
ubicada a la altura del monumento al
ex presidente Benito Juárez, entre
Corredor Constitución y calle Francisco
Sarabia. 

Además, agregó que dicha
decoración decembrina, abarca en
conjunto un área aproximada de 57
mil 825 metros cuadrados, y parte de
lo que es la instalación cuenta con tres
mil 500 metros de cable, cuatro mil
metros de cable, siete controles de
alumbrado armados, así como
accesorios.

Hernández Rentería hizo extensivo el
reconocimiento del gobernador a los
trabajadores que tan solo en unos días
se dieron a la ardua y extensa labor de
iluminar con esmero los espacios
recreativos de la ciudad, para que así
la ciudadanía disfrutara plenamente
de ésta entrañable fecha.

Regresó la iluminación navideña
de lugares emblemáticos 
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DURANGO, DGO.
Una exhibición majestuosa nunca

antes vista, es la que las familias
duranguenses podrán admirar en la
exposición animatrónica de
“Dimensiones Prehistóricas” en el
Museo Interactivo Bebeleche, dio a
conocer su director, Alfredo Andrade
Gallegos, al invitar a nombre del
Gobierno de Esteban a esta muestra
que albergará una gran cantidad de
dinosaurios, y que estará al alcance de
todos a partir del próximo lunes 11 de
diciembre.

Se trata de una exposición de
dinosaurios de grandes dimensiones,
que con sonido y movimiento,
provocarán que los visitantes se
transporten a la prehistoria, esto como
parte de los festejos del 14 aniversario
del museo Bebeleche, el cual ha sido
reconstruido por el Gobierno de
Esteban Villegas.

El horario durante la primer semana
será de 09:00 a 17:00 horas y la
siguiente que inicia la temporada
vacacional, será de las 11 a 19:00
horas, detalló el Director al añadir que
es una exposición diferente a la que se
había tenido, ya que ahora habrá sala
de exposiciones temporales, con una
serie de exhibición de piezas
prehistóricas muy interesantes, todo
esto con la colaboración del Museo del
Desierto de Saltillo, Coahuila. 

Compartió que el museo consta de
cinco salas, entre las que destaca la de
“Vivir”, la cual con la colaboración de
Aguas del Municipio de Durango, se
renovó completamente y cambió su
nombre a “Vivir Aqua”, donde se
concientizará a niños y adultos, de la
importancia del cuidado del vital
líquido.

“Estamos muy felices de celebrarlo
con todas las familias de Durango,
estamos en la reconstrucción de este
espacio, y quiero agradecer al
gobernador Esteban y  a su esposa
Marisol por todo el apoyo que nos han
brindado para que el museo vuelva a
tener vida”, añadió. 

Cabe menciona que el costo de las
entradas para la Exposición de
Dinosaurios, va desde los 149 pesos
para adultos todo incluido, 99 y 129
para niños, además se cuenta con el
paquete familia por 499 que incluye
dos palomitas para la función de cine. 

La venta de boletos ya se encuentra
disponible en línea, a través  de
www.museobebeleche.durango.
gob.mx, por lo que conminó a todos
los duranguenses y turistas a admirar
a los dinosaurios que llegaron a
invadir el museo Bebeleche.

Llegaron los dinosaurios
al museo Bebeleche
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La percepción es que la inflación que
reporta INEGI está rebasada, señaló el
presidente de la Asociación de Hoteles
y Moteles en Durango, Jaime Mijares
Salum quien especificó que los
incrementos que como hoteleros
enfrentan, superan el porcentaje de
inflación, por ejemplo la energía
eléctrica se ha incrementado un nueve
por ciento.

En aquellos hoteles que tienen
servicio de restaurante se enfrentan a
situaciones más complicadas, como el
aguacate, que se incrementó un 116
por ciento, los frijoles un 40 por ciento
y hay una amplia variabilidad en los
aumentos alimentarios.

Asimismo, indicó que el agua
también ha incrementado su precio

hasta en un ocho por ciento y existen
algunas otras situaciones que van
fluctuando y que desafortunadamente
marcan la necesidad de hacer ajustes
y estrategias.

Mijares Salum comentó que estos
incrementos y el comportamiento
anual, han puesto en complicaciones a
muchas empresas y se tienen tres
opciones: la primera, es disminuir el
personal, que no es lo ideal en ninguna
empresa; la segunda, es establecer
estrategias de ahorros, que es lo ideal,
pero no siempre es posible y la tercera,
es incrementar el precio final del
producto que se vende al consumidor.

Si esto continúa así, el año próximo
los productos en general, podrían
subir empezando el año, hasta un 15
por ciento, expuso al señalar que la
suma de estos gastos es al final un
empuje al llevar el precio siempre
hacia arriba.

Inflación y aumentos
traerán más alzas de
hasta 15 % en 2024
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Siguen las obras aplicadas en el
Presupuesto Participativo 2023 y el
alcalde Toño Ochoa supervisó la
construcción del domo de la unidad
deportiva Daniel Corral, ubicada en el
fraccionamiento La Forestal, una de las
37 propuestas por los duranguenses.

“Esto es fruto de la unión de las y los
duranguenses que participaron en la
Consulta Ciudadana, porque en este
gobierno ellos son protagonistas de
todas las decisiones”, expresó el edil. 

Se invierten más de un millón 784
mil pesos en esta obra de 618 metros
cuadrados que, vecinos y vecinas,
celebraron como un sueño que
comienza a hacerse realidad dentro de
los 50 millones de pesos del
Presupuesto Participativo de este año. 

Indicó así mismo que el domo estará
terminado el próximo 30 de enero,
además seguirá entregando las obras
que decidió la ciudadanía, porque para
2024 se vienen 20 millones de pesos
más.

Se construye domo para la
unidad deportiva de La Forestal



6 VIERNES 08 DE DICIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El proyecto de quirófanos móviles no

se ha logrado aterrizar hasta este
momento y podría ser hasta el 2024,
informó Irasema Kondo Padilla, titular
de la Secretaría de Salud en el Estado.

La funcionaria estatal explicó que se
tienen avanzados ya todos los trámites
incluso con el proveedor, pero en este
momento todavía no tienen una fecha
precisa con este proveedor.

Se ha estado presionando porque el
acuerdo era entregarlos antes del 2024
y las semanas se han ido pasando sin
que se obtenga todavía esta entrega.

Pero precisó que en este momento el
personal ya se encuentra listo con la
capacitación adecuada, se tienen
también las rutas definidas de donde
empezarían, además que la logística ya
se encuentra marcada en la
programación realizada, de tal suerte,
que solo se espera que lleguen los
quirófanos para echar a andar este
proyecto.

Asimismo, Kondo Padilla abundó en

que se encuentran muy satisfechos,
porque la ruta de la salud concluyó con
más de 60 mil servicios otorgados y la
mayoría de los municipios ya han sido
visitados.

Se logró llegar a municipios que
están muy alejados, incluso todavía la
semana pasada estuvieron en
comunidades de Pueblo Nuevo y esta
semana se tienen programadas

todavía visitas a municipios como San
Dimas.

Incluso indicó que podrán ir de
nuevo a donde ya habían visitado,
debido a que muchas personas no
fueron encontradas, no estuvieron en
su localidad, durante esas fechas ya lo
están pidiendo que regrese la ruta de
la salud.

Hasta 2024 los quirófanos móviles 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El protocolo Vivas, impulsado desde

el Consejo de Empresarios Jóvenes
(CEJ) está prácticamente listo y
funcionará el mes de enero.

Se trata de proteger a las mujeres en
su vida nocturna que acudan a un
antro y puedan estar seguras y
protegidas en casos de acoso,
violencia, abuso y violación sexual;
cuando menos hay 10 antros que
estarán participando en este esquema,
pero "esto no nos convierte en
perseguidores de los agresores",
especificó Alejandro Treviño,
presidente de este organismo.

El protocolo es una tropicalización de
países europeos y de Brasil donde se
ha registrado un funcionamiento
positivo.

Esto además es una medida que
traerá turismo, porque Durango se
convertirá en el primer municipio del
país que lo tendrá.

Las mujeres que integran el Consejo
de Empresarios Jóvenes idearon traer
este protocolo que ha sido muy bien
valorado en países europeos y en
algunos otros, pero que en México no
existía ni siquiera la voluntad de
aplicarlo. La necesidad surge de los
riesgos que corren las mujeres al
acudir a un antro buscando diversión,
que puede terminar en situaciones de
acoso o de violencia sexual.

Entonces se presentó este protocolo
entre las autoridades, involucrando
también a los empresarios del sector
nocturno, quienes fueron contactados
y serán alrededor de 10 antros que
apliquen este esquema que tiene como
finalidad, resguardar a las mujeres
cuando son víctimas de algún riesgo
de esta índole.

El empresario explicó que hasta
ahora, cuando menos una decena de
los antreros ya han aceptado
participar, a la par se ha venido
trabajando con el Cabildo que aprobó

este jueves la aplicación del protocolo.
"Esto no nos convierte en

perseguidores de los agresores", ya que
únicamente serán como empresarios
un medio de contención con áreas
específicas y personas capacitadas
para ayudar en tanto llega la autoridad
y hace su trabajo, explicó Treviño.

Los detalles técnicos se irán dando
sobre la marcha, pero por lo pronto se
sabe que iniciarían el mes de enero.

Protocolo Vivas, listo;
funcionará en enero
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DURANGO, DGO.

Durango se está poniendo cada vez
más chulo con la emblemática flor de
nochebuena colocada para engalanar
jardines, camellones y otras áreas de
nuestra casa, alentando el espíritu
navideño, destacó Toño Ochoa. 

Personal de Servicios Públicos se

encuentra trabajando para que
Durango esté cada vez más chulo, con
nochebuenas en la plaza de Armas,
Fundadores, parque Guadiana, avenida
20 de Noviembre, paseo Alamedas y
jardines como San Agustín, Hidalgo y
San Antonio.

También, se aplican fertilizantes para
el cuidado de todas las áreas verdes,
para protegerlas de las bajas

temperaturas, pues el mayor daño se
presenta en zonas con menor
población de árboles. 

Este trabajo se realiza en dos etapas
para fortalecer las condiciones de las
plantas, precisó Emiliano González,
director de la dependencia citada,
quien además invitó a disfrutar de este
ambiente navideño y cuidar las
nochebuenas rojas y blancas.

Se decoran con nochebuenas
las principales plazas y jardines
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*Para ir abatiendo el déficit
de espacios para
discapacidad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La plaza IV Centenario tendrá más

cajones de estacionamiento exclusivos
para personas prioritarias, según
informó el empresario Francisco Rueda
Castañeda y detalló que
particularmente en la calle Pino Suárez
se contará con la totalidad de lugares
para este sector, es decir, alrededor de
11 o 12 espacios.

El empresario acudió al Cabildo,
donde la propuesta la hizo el regidor
Manuel de la Parra, que fue el único
que hizo eco en este sentido.

El pasado lunes el empresario señaló
el déficit que existe en materia de
cajones de estacionamiento exclusivos

para personas con discapacidad, ya
que solo se tiene un dos por ciento, de
30 por ciento que pide la norma.

En ese sentido, recordó que se tiene
cuatro años con movimientos de
concienciación, sin embargo, hasta el
momento ha sido poco el avance que
se tiene conforme a lo que se requiere.
Hay muchas cosas que se requieren
todavía para este núcleo de personas
que tienen requerimientos especiales.

Anotó que incluso para poder
presentar la propuesta entre Cabildo,
observó apatía entre algunos regidores
de todos los partidos con los que se
acercó, desde Morena hasta el PRI,
mandó mensajes y lo dejaron en visto.
Fue finalmente el regidor panista
Manuel de la Peña quien se interesó
sobre el tema y lo llevó hasta el pleno
del Cabildo.

Incluso mencionó que la apatía se

notó desde el lunes, cuando se les hizo
la invitación de participar el
movimiento de concienciación en la
plaza IV Centenario y sin embargo, el
único que apoyó fue el comandante
Enrique Muñoz, de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública.

Aumentarán cajones exclusivos
en la plaza IV Centenario
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Por Gonzalo Martínez 

El diputado Mario Alfonso Delgado
Mendoza dijo que, “las agrupaciones
políticas son un gasto innecesario, ya
que no tienen razón de ser en la vida
democrática del estado”, afirmó al
proponer las reformas a la Ley de
Instituciones y Procedimientos
Electorales del Estado para
eliminarlas.

El legislador del Grupo
Parlamentario del Partido del Trabajo
(PT), informó que el 70 por ciento de

las 32 entidades del país no cuentan
con registro de agrupaciones políticas,
ya que solo nueve estados las
contemplan, donde se incluye a
Durango.

Asimismo, informó que el fondo para
agrupaciones políticas presupuestado
para el ejercicio fiscal 2024, es de un
millón 903 mil 788 pesos, recursos que
se estarían ahorrando y que se podrían
direccionar a obras, salud, vivienda y/o
alimentación de las familias de escasos
recursos del estado, en el caso de
aprobar esta propuesta legislativa.

“Estamos favor de la austeridad y no

del dispendio”, precisó al considerar
que estas agrupaciones no abonan al
desarrollo de la vida democrática, ni al
fortalecimiento de la cultura política.

Al realizar la ampliación de motivos,
explicó que al llegar las agrupaciones
a obtener su registro y por ende recibir
financiamiento; los gastos se hacen
con discrecionalidad, muy distintos a
las finalidades para las que fueron
creadas dichas agrupaciones políticas.

Además, que la mayoría de las
personas afiliadas resultan ser falsas,
por ello busca que sean eliminadas del
financiamiento público.

Se pretende eliminar
financiamiento para
agrupaciones políticas
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El adeudo de los 16 millones que
debían los comerciantes del excuartel
Juárez a la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), se comenzó a pagar
y se podrán al corriente a partir del 15
de enero de 2024, así lo informó el
alcalde Toño Ochoa, quien además
señaló que hay buenos términos y

disposición de ambas partes.
"Primero agradezco la iniciativa del

diálogo, del consenso, de la solución de
los comerciantes, la verdad mostraron
una disposición increíble y se los
agradecemos, los locatarios del
excuartel Juárez se comprometieron a
regularizarse, a poner sus medidores
para a partir ya del 15 de enero;  nunca
hubo un convenio, nunca se pagó
nada, no hay nada por escrito, no sé si
de palabra desde hace tres décadas, es

un tema social, no intervenimos, lo
único que hicimos es ser el canal y el
puente de comunicación para que no
se generaron problemas sociales", dijo.

Explicó que desde hace años hay un
consumo de energía y CFE exigió el
pago y se dejó pasar, los que deberían
cobrar no lo hicieron y los que tenían
que pagar tampoco lo hicieron, pero es
tema que se debe de regularizar y que
ambas partes llegaron a buenos
términos.

En buenos términos locatarios
del excuartel y CFE: alcalde 
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Lista la convocatoria del Presupuesto
Participativo, se publica el lunes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la

Comisión de Desarrollo Urbano,
Alfredo Varela, informó que la
convocatoria del Presupuesto
Participativo en su segundo año de
ejercicio está lista para su publicación
éste próximo lunes y la cual tendrá 20
millones de pesos más para poder
llegar a 70 millones.

"Sesionamos en la comisión del del
presupuesto participativo, hay algunas
diferencias que se tuvieron respecto al
primer ejercicio, estamos hablando de
entrada del monto, hoy estamos
hablando de 20 millones más para
poder llegar a 70 millones, estamos
hablando también de que por proyecto
anteriormente era un millón y medio,
hoy se tiene contemplado que sean
dos millones de pesos, es decir 500 mil
más de lo que se tenía anteriormente”,
señaló el regidor.

Y agregó que, “se tiene previsto que
sea el día 11, es decir el lunes, que se
tenga la convocatoria publicada y que
a partir de la publicación se disponga
de un mes para que cada uno de los
ciudadanos puedan presentar cada
uno de estos proyectos, estamos
hablando de 15 días de socialización
para finalmente terminar el día 28 de
enero con la votación en los diferentes
centros que se pondrán tanto en la
zona urbana como en el medio rural".

Dijo que la en la pasada convocatoria
los temas principales fueron varios
como áreas verdes, pavimentación de
calles, “el año pasado le fue bien a los
ciudadanos porque la verdad es que
fueron proyectos que presentaron los
propios ciudadanos y nosotros
acompañamos desde Movimiento
Ciudadano, los temas principales,
áreas verdes ya hay fraccionamientos
y colonias que no tienen estos espacios
como algunos otros los tienen para
poder hacer alguna actividad diferente
al tema laboral; estamos hablando
también de espacios deportivos y
sigue todavía saliendo el tema de los
pavimentos en las calles, entonces
estos tres rubros son los que nosotros
hemos recogido y son los que nosotros

le estamos apostando".
Por último, dijo que son los

ciudadanos los que deben de calificar
este primer año de gobierno municipal

destacando que el buen entendimiento
con el alcalde Toño Ochoa, quien los ha
escuchado y ha habido voluntad para
poder atender a los ciudadanos.
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DURANGO, DGO.

La Escuela de Lenguas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) celebrará un hito
significativo al ofrecer la maestría en
Enseñanza de lengua inglesa a partir
del próximo semestre, lo que la sitúa
en la posición para elevar su rango a
Facultad.

La directora de la Escuela de
Lenguas, Nadia Patricia Mejía Rosales,
anunció con entusiasmo que en una
reunión del Consejo de Posgrado se
aprobó la maestría. Destacó que este
logro fue posible gracias al trabajo

colaborativo de docentes, personal
administrativo y estudiantes, en
conjunto con áreas de la
Administración Central, incluida la
Subsecretaría General Académica.

Mejía Rosales expresó su satisfacción
por alcanzar esta meta antes del cierre
de la administración, y señaló que la
aprobación de la maestría en
Enseñanza de lengua inglesa
representa el cumplimiento de
objetivos importantes para la
institución.

Explicó que el próximo semestre se
iniciará con el propedéutico, y los
interesados pueden estar atentos a las
redes sociales oficiales de la Escuela de

Lenguas para obtener más
información sobre la convocatoria.
Esta maestría representa un momento
crucial para el área de la docencia de
lengua inglesa, brindando a los
graduados la oportunidad de
continuar su profesionalización con un
programa especializado que atiende
las necesidades actuales de formación.

La maestría en Enseñanza de lengua
inglesa es un programa especializado
que se abre para satisfacer una
necesidad. La oferta da la oportunidad
a los egresados para continuar con su
profesionalización, con pertinencia y
calidad, para dar respuesta a las
demandas sociales. 

ELe amplía su oferta
educativa con la maestría en
Enseñanza de lengua inglesa
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de colaborar en unas

elecciones dignas, con transparencia,
la Secretaría de Educación (SEED), el
Instituto Nacional Electoral (INE) y el
Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana (IEPC) firmaron un
convenio de colaboración para la
instalación de más de dos mil casillas
en las escuelas de todo el estado.

De la misma manera, se estableció
que las instituciones educativas cubrir
las necesidades de accesibilidad motriz
en las instituciones educativas, tanto
del sistema federal, como el estatal,
que fungirán como casillas en los
próximos comicios.

Sobre el tema, el secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón,
destacó el compromiso del
Gobernador Esteban Villegas por
garantizar una elecciones

transparentes y dignas para los
duranguenses, vigilarán para que el
convenio firmado, así como las
facilidades que se brindarán, se
cumplan en totalidad y no quede el
compromiso reducido a un acto
protocolario y una firma. 

“En la jornada cívica más importante
del país, con nuestra aportación,
seremos facilitadores en el proceso,
que sea, por el bien de la ciudadanía,
por el bien de México, por el bien de
Durango”, enfatizó.

Por su parte, Aracely Frías López,
Vocal Ejecutivo del INE, comentó
acerca de los obstáculos a los que se
enfrenta el instituto para fomentar la
colaboración de los ciudadanos.

“Nos queda muy claro que su labor,
no termina en el aula, sino que nos
siguen apoyando en todos los
sentidos, en este caso al Instituto
Nacional Electoral y al Instituto

Electoral y de Participación
Ciudadana” subrayó.

De la misma manera, Roberto
Herrera Hernández, consejero
presidente del IEPC, comentó que de
las dos mil 500 casillas que se van a
instalar el próximo 2 de junio, deben
tener ciertas características y los
lugares que las cubren en su totalidad,
son las escuelas. 

“Reconocemos la voluntad de
brindarle a la ciudadanía un espacio
digno, público, que les brinde la
seguridad de que su voto, será
contado, pero también, que cubrirá las
características de secrecía que exige el
proceso” puntualizó.

Por ello, surge la decisión de firmar
este convenio que le permitirá a los
duranguenses, tener las condiciones
idóneas para poder emitir su voto con
todas las garantías, en la jornada
electoral más importante del país.

Listas escuelas de Durango
para el proceso electoral
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Durango, pionero
en aplicar el
protocolo Vivas

Durango, Dgo.
Durango es el primer municipio de

México en instaurar el protocolo Vivas,
que protege a las mujeres de
agresiones y acoso en bares,
restaurantes y antros con venta de
alcohol.

Para protegerlas, el Cabildo
capitalino aprobó este protocolo
apoyado por el Consejo de
Empresarios Jóvenes y Congreso del
Estado, como respaldo a la política de
Toño Ochoa para promover la equidad
y eliminar la violencia de género.

“Es un tema que preocupa y nos
ocupa como gobierno, felicitamos a
quienes han participado en esta
iniciativa, contarán con todo el
respaldo para ejecutarlo”, sostuvo
Toño Ochoa.

La diputada local Gabriela
Hernández López, quien también
promovió la aplicación, destacó que
“es en bien de las jóvenes, además de
dar tranquilidad a sus padres”. 

La regidora Fátima González sostuvo
que permitirá que las mujeres lleguen
“vivas” a casa.

Para el regidor Toño Morales, “Vivas”
es un gran avance en la agenda para la
protección de las mujeres, ya que
alrededor de 318 restaurantes y 20
antros serán capacitados en la
prevención y atención en caso de
agresiones dentro de los
establecimientos, dando prioridad a la
atención de la víctima.
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DURANGO, DGO.
En una ceremonia realizada en las

instalaciones de la Facultad de
Ingeniería, Ciencias y Arquitectura
(FICA), en el campus Gómez Palacio de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), el rector Rubén Solís
Ríos entregó un total de 108
titularidades académicas a docentes de
la institución. Estos documentos
proporcionan estabilidad laboral a los
profesores en el ejercicio de sus
funciones.

El acto contó con la presencia de
personal de la Dirección de Gestión y
Recursos Humanos de la UJED, así
como los directores de las cinco

unidades académicas en la región:
Facultad de Ciencias Químicas (FCQ),
Facultad de Ciencias Biológicas (FCB),
Facultad de Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura (FICA), Facultad de
Ciencias de la Salud (FACSA) y Facultad
de Agricultura y Zootecnia (FAZ).

Durante la ceremonia, el rector
reafirmó el compromiso de la
institución hacia la comunidad
académica y agradeció la colaboración
de todas las partes involucradas en
este proceso. Destacó que las
titularidades otorgadas brindan
certidumbre laboral y estabilidad en el
trabajo de los docentes, asegurando
que el documento indica que la
materia les pertenece hasta el día de

su jubilación.
En nombre de los directores de la

UJED en la Laguna, el director de la
FICA, Roberto de Jesús Gómez Estrada,
expresó su agradecimiento a la
administración encabezada por el
rector Solís Ríos por la disposición y el
compromiso mostrados hacia la
comunidad académica. Reconoció
también el arduo trabajo que implica
el proceso de titularización.

Asimismo, se anunció que
próximamente se llevará a cabo otra
etapa de regularización de
nombramientos y titularidades, que
actualmente están en revisión para ser
posteriormente autorizadas y
entregadas a los académicos.

Rector entrega
titularidades a docentes de
la UJED en Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de preservar las

tradiciones y el espíritu navideño en
los ciudadanos gomezpalatinos, la
presidenta municipal Leticia Herrera
Ale inauguró el Nacimiento
Monumental y la Villa Navideña,
además de realizar el encendido del
pino durante una verbena popular que
congregó a cientos de familias
gomezpalatinas.

Acompañada de regidores, directores
de distintas áreas del gobierno
municipal y la diputada federal Gina
Campuzano González, quien se sumó
al festejo obsequiando a las familias
gomezpalatinas que acudieron a la
verbena bolos, tamales y buñuelos, la
presidenta municipal, compartió con
los asistentes un emotivo mensaje del
sentido de la Navidad.

“Disfruten la vida, perdonemos los
unos a los otros, dejemos atrás
cualquier insulto; amémonos como
hermanos, como gomezpalatinos y
demos gracias a Dios, porque tenemos
vida y salud”, expresó la alcaldesa
Leticia Herrera Ale.

También refrendo su compromiso
con el pueblo gomezpalatino
especialmente con los que menos

tienen: “quiero decirles que mientras
Dios me siga prestando vida y salud y
el pueblo de Gómez Palacio quiera que
aquí siga sirviéndoles, aquí estaré yo
para ustedes, sin cobrar un solo
centavo, regresando el sueldo que
ustedes me dan, a las personas que
más lo necesitan.”

El nacimiento monumental, tiene
entre sus atractivos un lago, cascada,
puentes y 430 figuras, mención
especial merece el “Túnel del Diablo”,
donde la gente vivirá una experiencia
única por sus dimensiones y acabados. 

Los asistentes también disfrutaron
en el Paseo Independencia del pino
navideño con su túnel de luz, una

imagen para la tradicional fotografía y
muchas atracciones más.

Aunado a lo anterior, la ciudadanía
podrá disfrutar de una gran variedad
de artículos que comerciantes
gomezpalatinos estarán
comercializando en el Mercadito
Navideño, ubicado por todo el Paseo
Independencia, así como de los
puestos de comida para el deleite de
los asistentes.

Estas obras se llevaron gracias al
interés que tiene la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, en que
los gomezpalatinos tengan un espacio
de recreación durante la temporada
navideña.

Alcaldesa inaugura nacimiento monumental
y la Villa Navideña en Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal Leticia

Herrera Ale recibió el día de hoy en el
Auditorio Benito Juárez, dos mil 750
juguetes donados por la empresa Carta
Blanca Lagunera, que en un gesto
solidario, hizo esta importante
donación que será llevada a los niños
gomezpalatinos. 

La alcaldesa manifestó su
agradecimiento a la empresa que tuvo
este gesto de gran generosidad, pues
este acto también es una muestra de
la confianza que la comunidad
empresarial tiene en esta
administración.

"Estos regalos dejarán una huella
positiva y duradera en la vida de las
niñas y niños a quienes haremos llegar
estos juguetes, pues es importante que
más allá de lo material, los niños
interioricen que la Navidad es un
tiempo para compartir", expresó la
alcaldesa gomezpalatina.

Por su parte, José Luis Elizalde, jefe
del Departamento de Alcoholes,
manifestó que este apoyo se hizo
posible gracias a las gestiones y
excelente relación que la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, tiene
con los empresarios laguneros.

En un evento que se llevó a cabo el

día de hoy en el Auditorio Benito
Juárez de la Presidencia Municipal, la
donación se realizó por parte del
Mauricio Villalobos Díaz de León,
director general de Carta Blanca
Lagunera, quien dijo sentirse
satisfecho de poder colaborar con la
alcaldesa de Gómez Palacio y con ello
hacer felices a muchos niños esta
próxima Navidad.

La colaboración de Carta Blanca a
través de esta donación no solo
demuestra su compromiso con el
bienestar social, sino que también
contribuye a un mejor desarrollo de la
niñez gomezpalatina.

Leticia Herrera Ale
recibe importante
donación de juguetes
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con más de 60 años de trayectoria en

la escena musical, Pedro de la Garza, la
leyenda del rock viviente en Durango,
abrió las puertas de su casa y de su
corazón para una emotiva entrevista,
postrado en el sillón de su sala junto a
su batería de años, con guitarra en
mano y la típica armónica a la “Dylan”
contó su vida en la música, una vida
llena múltiples viajes por las
principales ciudades de la república
mexicana como Tijuana, Monterrey y
la Ciudad de México, sus influencias,
su relación con los Dug Dugs, su gira
por Europa y quien lo motivó a escribir
canciones:

¿Cómo llega la música a tu vida,
desde cuándo te diste cuenta que

era lo tuyo?
Desde que tenía ocho años estudie

violín en la escuela de música con el
maestro Jesús Velázquez, después me
fui a estudiar secundaria y
preparatoria a Gómez Palacio, al
Instituto Francés de la Laguna, ahí
había una orquesta sinfónica y yo
como ya sabía leer partitura y todo eso
ya no quiera tocar violín y agarré la
trompeta, cinco años fui el solista de
trompeta de la orquesta del Francés de
la Laguna, después me fui un año a
estudiar a Kansas y ahí me di cuenta
que yo solo con la guitarra no
necesitaba orquesta ni conjunto , que
yo solo podía ejecutar la música y
expresarme musicalmente sin
necesidad de grupo y la primera
canción que me aprendí fue “Like a
Rolling Stone” de Bob Dylan, entonces
ya sabes, ahorita Bob Dylan está en la
boca del mundo porque se ganó el
premio nobel de literatura, un gran
mérito que súper se lo merecía porque
por culpa de él es que yo ando en esto
, me sé más de doscientas canciones
pero con esa empecé.

¿Cómo es que te integras a un

grupo musical?
Después me fui a estudiar a

Monterrey al tecnológico, me fui
estudiar Arquitectura y ahí me junte
con otros dos chavos, yo tocando la
batería, el grupo se llamaba “Larva”,
tres años estuve con ese grupo,
después me di cuenta de que allá en
Monterrey ya no iba a lograr algo más,
o sea que en Monterrey ya había hecho
lo que podía hacer, ya había tocado
con el mejor grupo, en los mejores
teatros , a parte me di cuenta que la
arquitectura no , que mi onda era la

música , entonces en ese tiempo mi
primo la Borrega cantaba con los Dug
Dugs en el DF, entonces dije bueno en
el DF es donde están las
oportunidades, donde hay
productores, donde está el
movimiento fuerte musicalmente,
para grabar y todo eso y pues dije hay
que irme para allá y más por la
oportunidad que tenía que allá estaba
Jorge y que él me podía ubicar allá y
entonces me fui y estuve allí con la
Borrega, montamos unas canciones
acústicas, para ese entonces los Dug

Pedro de la Garza, la leyenda del rock
viviente en Durango abre su corazón
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Dugs ya no estaban funcionando.
Mucha gente piensa que tú estuviste

en los Dug Dugs, ¿fue así?
No, con bandas que yo anduve como

“La Iguana”, hicimos giras juntos y viví
con dos de ellos, con Genaro el bajista,
con la Borrega y anduvimos mucho
tiempo juntos pero yo no nunca fui un
Dug Dugs, y mucha gente lo dice y
otros me dicen que para que ando
diciendo que no lo fui pero las cosas
como son, derecha la flecha, yo nunca
fui un Dug Dugs, aunque tuve mucha
relación con ellos.

¿Cómo era la juventud en esos
tiempos, cómo la vivías?

Mira en Monterrey son un poco más
bien portados, en el “DF” hay colonias
que están peligrosas, están difíciles, de
repente nos contrataban en ciertos
lugares como Tepito, andaba yo con la
banda Iguana y la mera verdad la raza
si se pone broncosa y hasta con los
músicos pero así somos a veces,
rebeldes sin causa o con causa o como
sea , la cosa es que les gusta exigir y
son difíciles pero ahí está la escuela
verdad , no es nada más tocar en
teatros bonitos sin también tocar en
lugares donde uno se la tiene que
partir.

-¿En ese entonces en qué otros
lugares tocaste, con qué grupos?
Del DF la Borrega y yo nos venimos

aquí a Durango en el 1969 y aquí
armamos un grupo que se llamó “El
Morado Blues Band” con tres músicos
de aquí de Durango, luego nos fuimos
a Tijuana porque en aquel tiempo era
donde se formaban los grupos, ahí
había grupos de los que había que
aprender y a parte la facilidad de
conseguir instrumentos en California
y bueno por muchas cosas Tijuana era
la cuna, el centro del Rock, entonces
nos fuimos para allá y estuvimos
trabajando en uno de los mejores
lugares, como la Borrega ya había
estado ahí con los Dug Dugs, ya tenía
conocidos y nos contrataron en un
lugar de los mejores que había en la
avenida Revolución en “La Loa”.

Ahí estuvimos tocando después de
tres meses que si nos pulimos mucho
ahí mejoró mucho el grupo pero luego
le hablaron a la Borrega del DF porque
se iban a reunir de nuevo los Dug Dugs
porque ya tenían muchos contratos
entonces la Borrega se fue al DF, yo me
quedé con los otros tres cantando y
tocando la batería, entonces llegó un

momento en que estaban difíciles las
cosas y me habló la Borrega sintiendo
que me había abandonado y me dijo
que necesitaban un baterista en el
Distrito Federal, que me fuera para allá
entonces eran “Los Sleepers”, eso fue
1971, un trío, entonces llegué yo de
baterista y empezamos a tocar, ahí
poquito pero era el tiempo que estaba
de moda la música de bandas como
Chicago ósea los que traían pitos,
entonces dijimos si queremos más
trabajo hay que acoplarnos a lo que
pide la gente y dijimos hay que buscar
un trompetista y un saxofonista y
conseguimos luego luego un
saxofonista, Arturo Labastida quien
luego tocó con Alex Lora en la canción
“Triste Canción” y no conseguíamos
trompetista,

Entonces les dije yo toco la trompeta
y conseguimos baterista y con esa
banda grabamos un disco, tuvimos
trabajo en Acapulco, por ejemplo
cuando lo de Avándaro yo estaba
tocando en Acapulco con la Iguana en
un Hotel, entonces teníamos un
contrato de tres meses, nos pagaban
muy bien y nos chipileaban, entonces
llego el grupo que organizó Avándaro
a invitarnos a que participáramos,
entonces fuimos y pedimos permiso en
el Hotel donde trabajábamos ,
pidiendo chanza de faltar un fin de
semana y nos dijeron que era la
temporada fuerte de la semana, que si
los abandonábamos esto se va para
abajo ,entonces nos dijeron que si nos
queríamos ir , perderíamos lo restante
del contrato que era como mes y

medio más o menos y como estaba
difícil conseguir jale dijimos que no y
no aceptamos ira Avándaro.

¿Entonces pudiste haber tocado en
Avándaro?

Pude haber estado en Avándaro
tocando con La Iguana pero por el
trabajo que teníamos no aceptamos,
entonces yo me cansé de la gran
ciudad, del monstro , verdad, tenía uno
que transportase lejísimos para ir a
tocar, tocábamos en la zona rosa, y nos
manejábamos en puro taxi, y luego ya
en la noche regresarse como a las tres
dela mañana después haber tocado,
estaba peligrosa la ciudad y aparte
salía caro el transporte y pues la mera
verdad aunque ganábamos más o
menos bien, llega un momento que
eso te cansa y dices ya, quiero
descansar eso fue más o menos finales
del 72 y ya me vine a Durango ya aquí
formé el grupo “Mezquite” con mi
hermano en la batería, yo en la
guitarra y el teclado y Carlos Galaviz
en el bajo, ese fue el primer grupo que
forme luego que regrese para acá,
duramos muchos años tocando.

¿Qué hacías en los años ochenta,
seguiste viajando?

Después de eso me salió la
oportunidad de manejar el Teatro
Victoria en 1981 más o menos y en el
83 pasó por aquí por Durango un
grupo que andaban haciendo giras de
parte de la SEP, era un chileno, un
argentino, un ruso, un chilango que
después fue el guitarrista de Real de
Catorce, y me invitaron , ellos andaban
buscando baterista y no me importó
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dejar el trabajo del Teatro Victoria
porque ellos ya traían un contrato de
una gira por Escandinavia, la Unión
Soviética, Checoslovaquia, cuatro
meses y medio hicimos de gira, a parte
recorrimos aquí ocho estados de la
república en un programa de la
Secretaria de Educación Pública que le
daba trabajo a grupos musicales.

Esa fue la época del grupo “Sur”, ya
sabíamos que regresando de la gira de
Europa, el grupo se iba a terminar ,
entonces ya regresamos a México, me
vine a Durango y luego me regresé
otra vez al DF y ahí fue cuando conocí
a Rodrigo González, “Rockdrigo”,
entonces me hice compa de él ,me dio
sus datos y todo, me vine aquí a
Durango , me di cuenta que el DF no
me gustaba ya , me regrese y me
ofrecieron otra vez el teatro, entonces
ya trabajando en el Teatro Victoria,
traje a Rodrigo aquí a Durango al
Auditorio de la Universidad, eso fue en
1985, fue en marzo y Rodrigo murió en
septiembre de ese año, o sea meses
antes de morir yo lo traje aquí, hicimos
un concierto que estuvo bastante bien
y tuve la oportunidad. el agasajo de
cantar con él, como yo ya me sabia
algunas de sus rolas le hacía segunda,
el casi siempre era solo, por cierto fue
un sábado esa presentación y luego en
la noche llegó ahí don Evodio
Escalante y nos preguntó ¿Que van
hacer mañana?, teníamos tocada en la
discoteque Movieland pero en la noche
y nos invitó a comer, como desde las
12 llegamos a casa de Don Evodio y
que los tequilitas y que el mezcalito y
que la cantada y de ahí nos llegó la
hora de irnos a tocar y pues ya
andábamos arregladones y tocamos
ahí en el Movieland, ya después se fue
Rockdrigo y tiempo después recibí la
noticia que murió en el terremoto al
caérsele el departamento en donde él
vivía.

¿Y ya entonces seguiste haciendo
carrera aquí, cómo te nace lo de la

composición?
El Rockdrigo me decía “Para que

andas cantando canciones de otros,
eres buen músico buen interpreté , las
mías las cantas muy bien, deberías de
componer y sacar tus propias
canciones” , pero yo todavía no sentía
la confianza y un año después de que
falleció Rodrigo, paso por aquí el
cometa Halley , todavía manejaba yo
el Teatro Victoria y me salí en la noche

a caminar ahí por el parque , me subí
al cerro y de ahí me salió la idea de la
canción que se llamaba “Buscando al
Cometa Halley”, yo lo andaba
buscando y ahí relato las cosas que me
sucedieron por andar buscando el
cometa, eso fue lo que dio ánimo de
luego seguir componiendo.

¿En los grupos que estuviste llegaste
a grabar algún disco?

Tengo grabaciones con “La Iguana”,
con el grupo “Sur” y luego la última
que produjo aquí el IMAC donde hice
una recopilación lo mejor de mi
composición se llama “Rolas de
Colección” y se presentó en el teatro
Ricardo Castro.

¿Después formaste “El Vagón del
Blues”?

En ese tiempo que ya estaba
componiendo forme el grupo “El
Vagón del Blues” , con este grupo
tuvimos unos conciertos muy buenos,
convencimos al IMAC de que nos
consiguiera el Ricardo Castro para
hacerle un homenaje a John Lennon
,eso fue en el 99 y se llenó hubo gente
fuera del teatro , los pasillos y las
escaleras llenos, esa fue la primera vez
que entró el rock al Ricardo Castro, ya
de ahí cada año hay eventos y se
comprobó que los músicos nos
merecíamos esos escenarios y también
el público porque se comportó.

¿Cómo te enteras de la muerte de
Jorge “La Borrega”?

Vino el hermano, Arturo a avisarnos
que había fallecido, luego luego le
organizamos una tocada en un museo
que estaba por Negrete casi esquina
con Pasteur, el Zarraga, “Adiós a la
Borrega” se llamó el concierto y
participaron también todas las que
bailaban con él en la onda matachín,
de la danza mexicana.

¿Cómo ves actualmente las bandas
de rock locales?

Ya vez que te digo que hay rebeldes
sin causa y rebeldes con causa, si eres
rebelde te revelas contra algo,
entonces el rock es para protestar, si
eres rebelde y estas protestando es
necesario que sepa la gente contra
quien o contra qué se está protestado,
que es lo que no te gusta o porque eres
rebelde y todos los muchachos nuevos,
todos los que tocan ahorita todos
suena bien pero no se les entienden las
letras, ya sean en inglés o en español,
entonces no saben contra qué están
protestando, es muy importante la
letra, antes en el Rock and roll era
música para bailar, entonces son eran
tan importantes las letras pero cuando
se convirtió en Rock ya eran rebeldes
con causa, ya tenían porqué revelarse,
ya había un motivo y ahorita estos
chavos por cómo se visten, por lo que
tocan y el sonido as u música suena a
rockeros pero les falta muchísimo y
que se les entienda contra que se están
revelando.
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Por Gonzalo Martínez 

La Asociación Mexicana de
Instituciones de Seguros (AMIS) dio a
conocer que el monto estimado de las
reclamaciones que han recibido las
aseguradoras por la devastación que
dejó el huracán Otis, suman ya 30 mil
622 millones de pesos, cifra que supera
ya los mil 600 millones de dólares,
consolidándose como el tercer
siniestro más costoso en la historia del
país.

De acuerdo con el gremio, en las
primeras cinco semanas tras el paso
del huracán, las firmas han recibido 27
mil 911 reportes de siniestros, de las
cuales el 58 por ciento corresponden a
pólizas del seguro de daños, lo que
representa 16 mil 217 reclamaciones;
mientras que 42 por ciento
corresponden a seguro de autos, es
decir, 11 mil 694 reportes.

La pandemia es el evento más
costoso hasta la fecha para la
industria, la cual generó un
desembolso por tres mil 472 millones

de dólares, mientras que en segundo
lugar está el huracán Wilma, con dos
mil 675 millones de dólares, según
datos de la AMIS,.

No obstante, Otis se ubicaría en
tercer lugar un costo de mil 600
millones de dólares; el sismo el 19 de
septiembre de 2017, con mil 449
millones de dólares; el huracán Odile
mil 439 millones de dólares; el huracán
Gilberto, con mil 299 millones de
dólares; el sismo de 1985, con mil 099
millones de dólares y el sismo del 7 de
septiembre de 2017, con 699 millones
de dólares.

La AMIS estableció que cerca de uno
de cada tres pesos de la estimación de
pérdidas por siniestros de daños
corresponde a bienes habitacionales
asegurados, es decir, nueve mil 121
millones de pesos, en 12 mil 638
siniestros reportados, que representan
cuatro de cada nueve siniestros por
Otis (45 %).

En lo que se refiere a la
infraestructura hotelera, se han
reportado al menos 90 inmuebles que
serán cubiertos por Riesgos

Hidrometereológicos, que es la
cobertura que protege daños
ocasionados por el fenómeno
meteorológico.

Según estos datos, las primeras
estimaciones de los daños ya valuados
en este giro de hoteles y servicios de
hospedaje son por siete mil 754
millones de pesos.

Mientras que, en otros giros, las
estimaciones de pérdidas equivalen a
nueve mil 387 millones de pesos en
bienes asegurados, como son pymes,
centros comerciales, restaurantes,
entre otros.

La industria también ha registrado
eventos en la infraestructura del
gobierno, las primeras valuaciones,
que aún están en curso, son de al
menos dos mil 924 millones de pesos.

Además, existen reportes de 203
embarcaciones aseguradas, con
diferentes tipos de daños y coberturas;
la estimación hasta el momento de
estos siniestros es de 900 millones de
pesos y aún continúan las labores de
ajuste.

Con información de Político Mx

Otis, el tercer siniestro más
caro de la historia de México
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Muertos en Gaza pasan de los 17 mil,
Israel mantiene ofensiva contra Hamás

Por Gonzalo Martínez 
Los muertos en Gaza superan los 17

mil, estos desde que dio inicio de la
guerra entre Hamás e Israel, quien no
cede en la ofensiva que inició hace más
de dos meses, centrada ahora en el sur
de la Franja con sangrientos combates.

Según las autoridades gazatíes, los
heridos superan los 46 mil, mientras
las organizaciones humanitarias
siguen alertando de una crisis
humanitaria cada día más al límite.

La violencia tampoco para en la zona
entre Líbano e Israel, con continuos
lanzamientos de proyectiles por parte
de Hizbulá desde territorio libanés a
los que responden las fuerzas israelíes.

Cientos de muertos y heridos en
pocas horas

Desde que estalló del conflicto el 7 de
octubre en Gaza hay al menos 17 mil
177 muertos confirmados en el
enclave, según el Ministerio de
Sanidad gazatí.

Solo en las últimas 24 horas hubo
más de 350 muertos y unos 900
heridos por bombardeos israelíes,
informó el ministerio, controlado por
el grupo islamista Hamás.

Aunque “tiene dificultad para contar
los muertos y heridos” por los
continuos bombardeos y cortes de
comunicaciones.

En su ofensiva hacia el sur de Gaza,
centrada en la ciudad de Jan Yunis, el
Ejército israelí atacó docenas de
objetivos de milicias palestinas,
mientras sigue también sus
operaciones en otros puntos de la
Franja como el campo de refugiados de
Yabalia.

Israel asegura estar “eliminando
docenas de terroristas” en ataques
terrestres y aéreos en estos y otros
puntos de Gaza, además de
infraestructura y armamento de
Hamás oculto en lugares como túneles
bajo escuelas.

Entre ellos, a Abdel Aziz Rantisi, un
jefe de la inteligencia de Hamás que
según Israel participó en el ataque a
territorio israelí que desencadenó la
guerra el pasado 7 de octubre.

La guerra estalló tras un ataque de

Hamás a Israel ese día, con más de mil
200 muertos, y desde entonces el
Ejército israelí realiza una fuerte
ofensiva en Gaza para “erradicar” a
Hamás.

Crisis humanitaria sin límites en
Gaza

Los hospitales han quedado fuera de
servicio en el norte de Gaza, con
“desastrosas consecuencias para los
heridos”, según las autoridades de la
Franja.

La reactivación de hospitales se
enfrenta a grandes dificultades por la
escasez de combustible”, alertó
Sanidad gazatí y en algunos lugares
tuvo que instalar atención médica en
“callejones” cercanos.

Y los que están aún activos en otras
partes de la Franja tienen que afrontar
una ocupación del 206 por ciento,
advirtieron.

El hospital Naser en Jan Yunis en las
últimas horas recibió a un millar de
heridos a los que intenta atender en el
suelo.

Organizaciones no gubernamentales,
como la israelí B’Tselem, advirtieron
este jueves de la crisis humanitaria sin
límites: “matar de hambre” a la
población de Gaza “es un crimen de

guerra”.
“La intensidad de la ofensiva del

Gobierno de Israel, junto con su
asedio, han socavado la capacidad de
proporcionar asistencia humanitaria”,
denunció por su parte Save the
Children.

Los desplazados internos en Gaza
son casi 1.9 millones, en torno al 80
por ciento de su población de unos 2.3
millones de habitantes.

Muchos huyeron hacia Rafah, la
ciudad más al sur del enclave, donde
se generan más campamentos y hay
gente durmiendo en la calle por falta
de espacio en escuelas.

Tensión con Líbano
Además de la guerra en Gaza, Israel

mantiene sus advertencias contra el
grupo chií libanés Hizbulá.

El primer ministro israelí, Benjamín
Netanyahu, advirtió de que si Hizbulá
“decide iniciar una guerra total”, Israel
hará que “Beirut y el sur del Líbano”
parezcan “Gaza y Jan Yunis”.

Netanyahu visitó la zona fronteriza
con Líbano, donde la dinámica de
intercambio de fuego se viene
produciendo desde casi el estallido de
la guerra entre Israel y Hamás.

Con información de EFE
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